

## **Expresan su preocupación por obras inconclusas del Plan Integral Para la Reconstrucción con Cambios**

Congresistas de diversas bancadas manifestaron su preocupación por el lento avance en la ejecución y la paralización de obras de infraestructura sobre todo en los sectores educación y salud, que forman parte del Plan Integral Para la Reconstrucción (PIPRC). Fue en la sesión que realizó el viernes 10 la Comisión Especial Multipartidaria de Seguimiento al Proceso de Reconstrucción en las Zonas Afectadas por el Fenómeno de El Niño Costero, que preside el congresista César Revilla (FP).

“La intención de esta comisión multipartidaria es ayudar y acompañar la Autoridad para la Reconstrucción Con Cambios para que terminen todas las ejecuciones, independientemente de que posiblemente existan actos de corrupción, que hemos visto indicios, que se han denunciado, se han contrastado, se ha buscado esclarecer, se ha derivado a Contraloría los informes que recibamos, si corresponde a denuncias se harán”, indicó Revilla.

Fue el compromiso del titular de la Comisión Especial quien reafirmó su interés de trabajar para que las obras se concluyan respetando las normas y dentro del marco legal.

En la sesión participó el director ejecutivo de la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios (ARCC), Robert López López, quien expuso información actualizada y detallada del estado situacional de dicha entidad.

Informó que 8500 millones de soles es el presupuesto planificado para ejecución en este año. Detalló que de ese total aproximadamente 4 mil millones de soles corresponde a transferencias de los gobiernos locales en sus tres niveles.

“Se ha gastado un promedio del 24 % a la fecha y el presupuesto para la ARCC se encuentra en un 27 % lo cual significa que de 4 mil millones de presupuesto para obras. En convenio con el gobierno de Reino Unido se viene avanzando en un porcentaje mayor”, añadió.

Puntualizó que del fondo se ha distribuido para educación 317 millones de soles y solo se ha avanzado el 2 %, es decir, de 325 intervenciones u obras se ha avanzado 44. Para vivienda son 46 millones de soles, de los cuales se ha avanzado el 8 %, vale decir, que de las 444 intervenciones planificadas solo se ha avanzado 9. Para agricultura se ha transferido 166 millones de soles, de los cuales se ha avanzado el 21 %, vale decir, de 147 intervenciones se ha ejecutado 34.

En su intervención, el congresista Wilmar Elera García (SP) manifestó su interés por conocer el estado de obras en la región Piura, entre ellos, los centros de salud de Castilla, San Miguel de El Faique y Limón de Porcuya que están paralizados porque Osinergmin no quiere aceptar especificaciones técnicas de equipos para que puedan instalarlos, entregar e inaugurar la obra.

Por su parte, el congresista Carlos Alva Rojas (AP) sostuvo que en la región La Libertad persiste el problema en las zonas de las quebradas. “Nosotros siempre vamos a estar a su disposición para que los proyectos se puedan agilizar, y todo lo que implique miles de millones en obras paralizadas se solucionen”, dijo el legislador al tiempo de asegurar que mantendrá vigilante su labor fiscalizadora.

A su turno, la congresista Heidy Juárez Calle (APP) manifestó su preocupación de que en la región Piura, a la que representa, hay obras paralizadas en modalidad Gobierno a Gobierno, demostrando poca eficiencia. “Tenemos proyectos de gran envergadura como hospitales de alta complejidad -en 26 de octubre- donde se va mover mucho dinero”, indicó.

Entre las tareas pendientes, López López dijo que se espera concluir lo faltante del componente de reconstrucción del PIRCC, que asciende a 2238 intervenciones. Para ello, es necesario ampliar la vigencia de la ARCC mediante una propuesta normativa, señaló. De igual manera, otra propuesta normativa para reactivar las obras paralizadas e intensificar la asistencia técnica para destrabar las 357 obras paralizadas (S/ 3452 millones) en los sectores de agricultura, transporte, saneamiento, defensa salud, educación, pistas y veredas.